
主任的話: 在教會的受益者和付出者 08/13/2023 

 我發現教會中有一個現象，就是有一些人熱愛教會，希望

每天也是星期日；但有一些人只是淡然的出現，抱著可有可無

的心態。我想，到底分別在那裡呢? 大家同聽一篇道，活在同一

個群體之中，為何分別那麼大呢? 是性格所影響，還是與神關係

親密度所影響呢? 還是與人的關係所影響呢？但在我看來，凡在

教會中的受益者和付出者，也是比較投入教會生活的。我這樣

說是什麼意思呢?人在教會中可以得到什麼益處呢? 我所講的益

處當然不是金錢，而是在教會當中領受到神的恩惠，和弟兄姊

妹的那一份情的人，通常是比較投入教會生活的。 

 教會是一個有愛的地方，因為愛是從神而來的，教會的弟

兄姊妹比較有憐憫和包容，這是外面的世界沒有的。所以來到

教會，大家就容易比較放下警惕，在神的基礎上彼此建立，互

相信任。怎樣可以彼此信任呢? 我們的教會每主日也是匆匆忙忙

的，那裏有時間認識交往呢? 所以大家就捉緊前前後後的時間，

除此之外，教會就有團契的生活，是一個大家分享與學習的地

方。但可惜不是每一個人願意花額外的時間來團契，因為他們

覺得其他事情更有價值。例如：有些人覺得睡覺休息是最有價

值，每天花上很多時間去睡覺。但我認為八小時就夠了，人生

有太多更重要的事情可做，到我走路不便的時候才睡多一點

吧！有人認為賺錢最有價值，所以只要有賺錢的機會，也不來

教會的了。但我同樣認為，最要緊的是知足，錢永遠是賺不夠

的，就算賺更多的錢，去更多的旅行，有更大的享受，又給你

什麼益處呢? 我有一個朋友認為孝敬父母最重要的，所以星期日

是與父母飲茶的日子，她十多年也沒有去教會了。聽起來很像

很合理，但是我問他為什麼不去星期六晚上的崇拜或星期日下

午的崇拜，她就啞口無言了。 

 其實人生的每一個選擇就反影出我們內心對教會的真實情

況，一個人不願意投入教會，當然有他的理由，也當然覺得教

會冷淡乏味。但一個願意投入教會的人，就覺得教會生活又充

實又溫暖。我是一個非常高舉自由的人，每個人也有他的選擇

權利，在教會當中也不例外，不過在我們選擇當中，我們也需

要有智慧地選擇，不要只看現今的情況，總要知道長遠走下去

的結果是什麼？世界可以給我們的是非常有限，也不長久。感

情是需要時間投入的，沒有投入時間的感情就變得不紮實。讓

我們首先落實對神的愛，我們才會願意投入教會的生活。呢？

當事情不如你所願時，你是否總是責怪別人？ 

如果成熟是我們的目標之一，你願意學習嗎？不要白費神

放在我眼前的試煉，祈求我們一起學習成長，守護教會內

 


